

Médecine générale et psychiatrie

Etat des lieux et des besoins

Le médecin généraliste s'impose comme un acteur de la santé mentale en premier recours à la fois en termes de prescription et d'orientation des malades. Néanmoins, ce rôle pâtit de deux difficultés :

- **une formation limitée dans ce domaine**
- **une collaboration déficiente avec leurs confrères psychiatres.**
- (Denys Robiliart, député)

Quelles seront les relations entre médecins généralistes et psychiatres ?

Une formation limitée en ce domaine

L'enseignement de la médecine générale en 3ème cycle :

1. Des enseignements théoriques : [module patient ayant une plainte psychique] [GEP]
2. Des stages ambulatoires et hospitaliers : services de psychiatrie (stage libre 24 postes proposés)
3. Des traces écrites d'apprentissage (portfolio) de situations cliniques vécues (RSCA)

La recherche en médecine générale

- Les thèses
- La participation à des travaux de recherche
- Le réseaux d'investigateurs du collège (CEMG)

Les thèses

- 6 thèses recensées (1991, 2001, 2009, 2013)
- Toutes ces thèses interrogent les médecins généralistes et les psychiatres
- Une thèse de 2014 s'intéresse au point de vue des patients concernant la souffrance psychique au travail.
- Thèse Génépsy : Evaluation d'un outil pour améliorer la communication MG-Psychiatres

La participation à des travaux de recherche

- L'étude Héraclès : Prévalence de la souffrance psychique des patients consultant en MG (ARS)

Le réseau des investigateurs du CEMG

- Actuellement 62 MSU
- Sollicités pour des études régionales ou nationales en soins primaires

LES BESOINS

- Reconnaissance de la capacité des MSU à faire de la recherche non limitée aux thèses
- Créer des liens avec les autres disciplines : une démarche dans les deux sens (Rôle particulier des jurys de thèses)
- Collaboration interdisciplinaires en recherche médicale (maison régionale de la recherche clinique, F2RSM)

Répartition des soins de santé pendant 1 mois

Green LA & al. N Engl J Med 2001



Université Lille 2
Droit et Santé

1000 adultes exposés à un problème de santé

800 ressentent au moins un symptôme
327 éprouvent le besoin de soins médicaux

217 voient un médecin,
113 en soins primaires

65 avis complémentaire ou médecine alternative

21 en consultation externe à l'hôpital

14 reçoivent des soins à domicile

13 vont aux urgences

8 sont hospitalisés

1 est hospitalisé au CHU

16/10/2014

Dép Dr Mic

10

